

Fraternité réfugiés, Chablais :
un nom d'association qui dit (presque) tout !

Inutile de rappeler la triste réalité des faits : chacun a en tête les images des toutes ces personnes qui, ayant tout, absolument tout perdu, fuient leur pays en guerre ...
quels parents ne comprendraient pas la détresse de ces autres parents qui n'ont plus aucune possibilité de nourrir leurs petits criant leur faim et leur peur ...

Le 6 septembre dernier, le pape appelait les Paroisses à accueillir une famille de rescapés.
Le même jour, le ministre de l'Intérieur s'adressait aux maires de France concernant l'accueil des réfugiés, et la part que voulait prendre la France dans la crise migratoire. Il était prévu que la Région Rhône Alpes accueillerait 2200 réfugiés.

Les chrétiens ne peuvent pas rester indifférents devant de tels drames, il y va de la crédibilité de notre mission de baptisés.

Localement, en Paroisse Saint André en Gavot Léman, le CPP (Conseil Pastoral de Paroisse) a désigné une équipe chargée de réfléchir et recenser ce qui était possible pour nous :
Didier Clerc, (diacre et membre du service de la diaconie diocésaine "servir la fraternité" et de la cellule de référence pour le Chablais), Maryse BAUD, Marie-Hélène BOSQUET, Jean-Sébastien CADIX et Marie-Claude CHAPUIS.

Pour réfléchir ensemble, (Société Civile et Paroisse, frères protestants et catholiques, de Thonon, Evian et alentours) une réunion a eu lieu le 13 novembre ; une cinquantaine de personnes sont venues, y compris des élus.

Au final, une trentaine de familles se sont engagées pour aider les réfugiés que nous pourrions accueillir dans le Chablais : apprentissage du français, soutien scolaire, aide au transport, aide pour les démarches administratives, invitations pour passer du temps avec les familles, et soutien financier.

Un CR complet de cette réunion sera remis à toute personne en fera la demande.

Aujourd'hui, début février, où en sommes-nous ?

D'autres événements tragiques ont des conséquences terribles pour les réfugiés, et nous constatons qu'il sera très difficile pour eux d'arriver dans le Chablais.

Il n'empêche ... l'association FrC est connue, et nous sommes en contact avec 1 famille qui a 3 enfants, et un couple : ils sont déjà là !

Nous les avons rencontrées, ces personnes. Elles ont pu nous dire leur détresse, et leur immense espoir en une vie digne, pour les enfants, pour elles ... une vie normale, en somme !

Il est peut-être utile de rappeler ici que ces personnes sont réfugiées, c'est-à-dire qu'elles sont en règle, ont des papiers, sont bénéficiaires de la CMU, et peuvent travailler.

Personne ne prêtera gratuitement un logement, pensions-nous ...

Hé bien si, c'est arrivé ! Deux généreuses familles nous ont proposé une chambre, et un studio !

Il nous reste, bien sûr, à assumer les frais liés à ce logement.

Car, ne nous cachons de la réalité : le nerf de la guerre, c'est l'argent !

Le succès de cette association tient à l'engagement financier, et dans la durée, des adhérents. Il nous faut maintenant, d'urgence, un appartement pour 5 personnes.

Que pouvons-nous faire ?

Des fiches d'engagement ont été distribuées dans toutes les communautés.

Ces fiches sont toujours disponibles à la Paroisse, auprès de tous les membres du CPP, et de toute personne qui voudrait soutenir cette initiative commune.

Toutes les aides sont précieuses, toutes les bonnes volontés sont accueillies avec joie.

Sans l'engagement du plus grand nombre, nous ne pourrions rien faire.

Nous sommes tous concernés, nous sommes tous invités à participer.

Le temps de carême nous offre l'opportunité d'examiner nos manières de vivre, et d'essayer d'être en cohérence avec notre foi.

Que ce temps fort de l'année liturgique soit bénéfique pour tant de frères qui attendent un geste de notre part ; il sera d'autant bénéfique pour nous, car, « au cœur de la solidarité se trouve la joie de l'évangile » nous dit le pape François.

Infos pratiques :

- Pour les aides financières, contacter la Paroisse Saint André en Gavot Léman - Quai Baron de Blonnay à Evian - 04 50 75 15 25 : nous serons heureux de transmettre le RIB de l'association à toute personne qui lui en fera la demande.

- Pour rester informés, consulter le blogue : <http://refugies.chablais.74hts.com/>
et le site de la Paroisse : <http://www.diocese-annecy.fr/diocese/les-paroisses/doyenne-du-chablais/paroisse-saint-andre-en-gavot-leman>

- Pour devenir adhérent à l'association, il est demandé la modique somme annuelle de 10 €.

Prière à Notre dame des déportés et des demandeurs d'Asile -Gilles Bessière-

Tu te souviens, Marie,

Du petit matin où il fallut partir si vite, parce qu'ils voulaient tuer l'enfant ?

Tu te souviens qu'on ne savait que prendre, et que faire du chat, et que l'enfant pleurait ?

Tu te souviens de la couleur du pays quand on se retourne un instant pour regarder le bonheur qu'on laisse pour toujours ?

Tu te souviens de la faim, de la soif, des yeux que la peur agrandit quand on craint d'être poursuivi ?

Tu te souviens, Marie ?

Oh, oui, on ne l'oublie jamais, la première nuit dans le désert, la forêt qui bruisse, à l'approche de la frontière, les rouleaux de barbelés ...

Tu te souviens des enfants morts sur les bateaux de la détresse, et de ce qu'on fait aux femmes, et des maris noyés ?

Tu les connais toutes ces mères des camps d'Afrique, des camps d'Asie, des bidonvilles d'Amérique, des prisons et des goulags ...

Tout le monde n'a pas un âne pour partir, et le solide Joseph ...

Tu sais l'odeur des aéroports, Marie, et le goût qui emplit la bouche quand les policiers s'avancent et ferment la porte du ciel ...

Marie, petite fuyarde,

Tu es toujours avec les déportés, les expulsés, les indésirables, et tu poses parmi les baluchons le Petit que traque la violence, DIEU.